
为迅速掀起学习宣传贯彻党

的二十大精神热潮，广泛深入开

展党的二十大精神学习宣讲，引

导广大师生员工切实把思想和行

动统一到党的二十大精神上来，

复旦大学党委成立党的二十大精

神宣讲团（下文简称：宣讲团），对

二级单位开展全覆盖宣讲。

11月2日下午，学校以线上线

下相结合的方式举行党的二十大

精神学习研讨会暨宣讲动员和集

体备课会。会上，校党委书记焦

扬、校党委常务副书记裘新共同

为宣讲团专家颁发聘书。宣讲团

成员代表，博士生讲师团、“星火”

党员志愿服务队代表，马克思主

义学院师生宣讲团代表等参加会

议，学校党政机关相关负责同志

列席会议。

焦扬指出，要深刻理解把握

党的二十大的重大意义，增强集

中宣讲的政治责任感、使命感。

要做到让师生们熟悉和掌握，宣

讲者首先要全面学习把握党的二

十大精神。要在报告主题上深透

把握，大会主题开宗明义、字字如

金，是二十大精神的精髓要义和

核心内涵。要在理论创新上系统

把握，二十大报告堪称马克思主

义中国化时代化的“总目提要”，

要紧密联系实际，把历史逻辑、理

论逻辑、实践逻辑融会贯通起

来。要在实践行动上全面把握，

让师生群众被真理的力量所感

召，被自信自强、守正创新的态度

所激励，被踔厉奋发、勇毅前行的

精神所感染，凝聚起万众一心、攻

坚克难的磅礴力量。

焦扬强调，要坚持全面系统、

突出重点，把党的二十大精神讲

全讲深讲到位。党的二十大精神

宣讲要坚持政治性、思想性、专业

性、大众性、时代性相统一，做到

讲全讲准讲透、不漏不偏不浮，讲

出源头、讲出脉络、讲出深度、讲

出水平。要全力以赴做好集中宣

讲工作，推动党的二十大精神深

入人心、落到实处。以讲入心，落

地落细宣讲安排。以讲促研，走

深走实成果转化。以讲笃行，聚

力聚能事业发展。

“船的力量在桨上，人的力量

在心上。”焦扬最后强调，要通过

党的二十大精神宣讲团和各支宣

讲队伍共同努力，推动广大师生

全面学习、全面把握、全面落实党

的二十大精神，自觉把思想和行

动统一到党的二十大精神上来，

把智慧和力量凝聚到党的二十大

目标任务上来，迅速把学习宣传

贯彻党的二十大精神推向高潮。

裘新主持会议并宣读复旦大

学党委《关于成立党的二十大精

神宣讲团的通知》。他表示，成立

复旦大学党的二十大精神宣讲

团，扎实开展党的二十大精神学

习，对各单位开展全覆盖宣讲，是

学习宣传贯彻党的二十大精神、

总书记重要讲话精神的重要举

措。宣讲团各位成员要进一步提

高政治站位，充分认识开展理论

宣讲的重要意义，深刻领会把握

党的二十大精神实质，结合学校

工作实际和师生员工特点，精心

准备、讲深讲透、讲懂讲好。

围绕学习宣传贯彻党的二十

大精神，哲学学院教授吴晓明、马

克思主义研究院教授周文、马克

思主义学院教授李冉、新闻学院

教授张涛甫、经济学院教授石磊、

社会科学高等研究院教授贺东

航、国际关系与公共事务学院教

授张骥等7位宣讲团成员代表交

流了学习体会和研究心得。
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复旦大学党委成立党的二十大精神宣讲团
对全校二级单位开展全覆盖宣讲，把党的二十大精神讲全讲深讲到位
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中共复旦大学委员会主管、主办

本期导读

学习宣传贯彻党的二十大精神，是当前和今后

一个时期全党全国的首要政治任务。复旦大学党

委成立党的二十大精神宣讲团、对全校二级单位进

行全覆盖宣讲，是贯彻落实党中央部署、推进学习

宣传贯彻党的二十大精神工作的一项重要安排。

本报讯 11 月 2 日上午，复旦
大学与中国人民保险集团股份有
限公司战略合作签约仪式在枫林
校区治道楼举行。

校长、上海医学院院长、中国科
学院院士金力和中国人民保险集团
股份有限公司党委书记、董事长罗
熹一起为双方共建的“复旦大学中
国人保健康管理研究院”揭牌。双
方将携手打造健康管理高水平研究
和教育平台，开展重大课题合作研
究，推进专业硕士联合培养工作，更
好地促进学科发展和人才培养，更
好地促进研究成果转化应用。

罗熹一行还参观了前不久新
落成的复旦大学上海医学院文化
中心。 文 / 赵天润

复旦与中国人保
签署战略合作协议

校七届三次教代会暨十八届三次工代会开幕
本报讯 11 月 1 日下午，复

旦大学七届三次教代会暨十八

届三次工代会在光华楼举行。

校党委书记焦扬、校长金力等

校党政领导班子成员和 333 位

正式代表通过线上线下相结合

的方式参会，特邀代表、列席代

表通过直播方式线上列席会

议。本次会议在枫林校区设立

视频分会场。

会上，金力作《复旦大学年

度工作报告》，校党委常务副书

记裘新作《复旦大学财务年度

工作报告》，校党委副书记、工

会主席尹冬梅作《教代会、工会

年度工作报告》，副校长汪源源

通报《关于“双一流”绩效实施

方案的说明》。工会常务副主

席王丽红主持会议。

会前，七届三次教代会暨

十八届三次工代会预备会议

由工会副主席吴佳新主持，工

会副主席奕丽萍通报了复旦

大学七届三次教代会暨十八

届 三 次 工 代 会 筹 备 工 作 情

况。正式代表表决通过了《复

旦大学七届三次教代会暨十

八届三次工代会议题及议程》

及七届教代会暨十八届工代

会主席团成员增补名单和其

他议题。

金力回顾了 2021 年以来

学校取得的主要成绩，介绍了

党建工作、学科建设、人才培

养、师资队伍、科学研究、对外

交流与合作、社会服务、办学

条件、民主管理等方面的主要

工作。

金力指出，在广大师生员

工的共同努力下，2021 年学校

扎实开展党史学习教育，认真

做好中央巡视整改、国家审计

整改，科学总结“十三五”期间

发展成就，实现了“十四五”开

局稳健起步。2022年是进入全

面建设社会主义现代化国家、

向第二个百年奋斗目标进军新

征程的重要一年。虽然突发新

冠疫情带来的连续闭环管理给

学校各项工作带来前所未有的

挑战，但全体复旦人强化担当、

迎难而上，调整节奏、抢抓时

间，在全力守护师生健康和校

园安全稳定的同时，按照年初

目标不变、任务不减，鼓足干

劲、奋力前进，确保事业发展步

伐不停歇，以推动“第一个复

旦”建设新进展庆祝党的二十

大胜利召开。

金力重点介绍了“双一流”

学科建设、“大人才”战略、有组

织科研攻关、服务健康中国战

略等重点领域的工作进展，希

望全体复旦人更加紧密团结在

以习近平同志为核心的党中央

周围，按照党的二十大提出的

宏伟蓝图，围绕建设“第一个复

旦”，抢抓机遇、乘势而上、不负

期待，加快推进高质量发展，向

中国特色世界顶尖大学的宏伟

目标勇毅前行。

按大会议程，教职工代表

于11月1日至11月7日进行代

表团分组讨论，逐项审议大会

报告的议题。
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学思践悟凝共识、强国追梦再出发，深入学习宣传贯彻党的
二十大精神
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世界顶尖科学家协会大学校长咨询与协作委员会成立，复旦
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